



La lettre d'ici et d'ailleurs

n° 16 Mai 2010

2010
Année européenne
de lutte contre
la pauvreté
et l'exclusion sociale

faire reculer
la pauvreté
c'est faire
avancer
la société

Aire toulonnaise

Y-a-t-il un secret à la joie? D'où vient la capacité à s'émerveiller et à transmettre cet émerveillement ? Peut-être faut-il chercher la réponse auprès de coeurs désencombrés des stratégies de conquête ? Ou bien dans une vie intérieure qui cultive le goût du bien, du beau et du vrai ? En effet, comme une eau claire et vivifiante, la joie désaltère les relations, redonne confiance, apaise les angoisses et fortifie les faibles ! "**Servir avec joie**", que l'on soit bénévole ou salarié, nous libère de bien des vanités et nous renvoie à l'humilité du quotidien : se réjouir de grandir ensemble en humanité malgré les épreuves et les difficultés

de l'existence ! La joie, c'est comme les semences d'une lente et patiente maturation ! La joie c'est un rocher sur lequel s'adosse l'espérance ! Puisseons-nous, à l'approche du temps de Pentecôte, goûter ce bonheur de "servir dans la joie" ! C'est souvent la plus belle arme contre les logiques de l'exclusion et la peur de l'autre ! Heureux les artisans de paix !
Gilles REBECHE

9 mai. Famille en fête ! Durant toute cette journée, les associations, communautés et mouvements de tout le diocèse se sont réunis autour du thème "La joie de servir". Au sein du stand de SicheM, les femmes du groupe Hevra ont défilé pour montrer les richesses des vêtements traditionnels et ont proposé quelques spécialités culinaires fort appréciées... Leur emboitant le pas, les Roms ont à leur tour interprété quelques danses roumaines assorties elles aussi de mets traditionnels roms.

20 mai. Conférence-débat, en partenariat avec le Secours Catholique, au Café Culture de Toulon sur le thème " Roms, Citoyens à part entière."

21 mai. La Tente d'Abraham a accueilli le GAIC pour sa dernière rencontre. Nous étions une douzaine de chrétiens et musulmans réunis autour de phrases bibliques et coraniques dont le sens évoquaient les ponts sans toutefois masquer les différences.

14 mai. Dans le cadre de leur voyage d'immersion national, une dizaine de bénévoles du CCFD a rencontré SICHEM afin de mieux cerner la réalité des migrants. Cette journée a été enrichie de rencontres avec des Roms Roumains, sur leur lieu de squat, de Roms Bosniaques, en demande d'asile, des femmes du Groupe Hevra et de la Directrice de France Terre d'Asile, Madame Virginie Morizot. Les participants à cette journée ont été touchés d'avoir été accueillis par des Roms alors que normalement, à Marseille, ces derniers leur demandent l'accueil. "J'ai vu des personnes dignes d'être aimées" nous confiait alors une bénévole du CCFD.

* * *

31 mai. La situation pour les Roms Bosniaques demandeurs d'asile a peu évolué. Les rejets à l'OFPRA (L'office français de protection des réfugiés et apatrides) égrènent les semaines laissant en désarroi ces familles. Grâce à un bénévolat fort et engagé, les familles se sentent soutenues et entendues dans leurs démarches de demandeurs d'asile.

Les familles sont éparpillées sur tout le territoire. A titre d'exemple, l'Hôpital de Pierrefeu abrite depuis le 29 avril une vingtaine de bosniaques. Petit à petit, la vie s'est organisée. Les bénévoles, particulièrement présents, commencent à partager les histoires de ces familles et à mieux comprendre leur démarche. Nous cherchons des lieux où poser des tentes, des caravanes ou des appartements lorsque le lieu d'hébergement de Pierrefeu fermera début juin.

31 mai. Mosol et Ioana ont commencé leur parcours professionnel avec le Grapesa à Fréjus. Elles sont motivées par ce nouvel horizon qui s'ouvre à elles.

9 mai. Nous avons fait une sortie nature au lac Avellan. Les enfants ont d'autant plus apprécié que les premières chaleurs apportent un air de vacances qu'ils n'arrivent pas à trouver sur le terrain... Avec Philippe, ils ont découvert l'univers des oiseaux et des insectes qu'ils se sont empressés d'imiter à grands cris.

19 mai. Les résidents du terrain des Plaucudes (familles Roms et l'association) sont passés au Tribunal de Draguignan pour une expulsion du terrain qu'ils occupent depuis 2 ans.

Les Roms exclus partout en Europe. Place Publique, mai 2010

Un rapport de la Commission européenne pointe la situation déplorable de la première minorité ethnique de l'Union (10 à 12 millions), où ségrégation et exclusion sociale se renforcent mutuellement. La commission a engagé des procédures contre 24 pays européens pour que la législation européenne interdisant les discriminations fondées sur la race soit correctement transposée dans les législations nationales. Malgré les investissements du Fond social européen, la situation reste alarmante : outre la dimension éthique et sociale, « apporter des solutions aux problèmes des Roms sera tout profit pour nos sociétés et nos économies » souligne Viviane Reding, vice-présidente de la commission chargée de la justice des droits fondamentaux et de la citoyenneté.



Danse traditionnelle Rom lors de la Fête des Familles le 9 mai à la Castille.



Une famille à Pierrefeu, en attente de lieu d'hébergement, en attente d'un recours administratif, en attente d'une vie digne.